

# Las Provincias de Levante

Año XIII-Núm. 3719

Murcia 18 Abril de 1898

Tres ediciones diarias

## CAMISAS Y CALZONCILLOS

Corte y confección esmerada sin competencia. Infinidad de nuevos modelos para cuellos y puños. Por grande que sea el encargo no se harán dos camisas de igual forma.  
Calzoncillos corte inglés con pretinas fantasía.  
Grandes colecciones de muestras de tejidos última novedad, para camisas de verano.  
Camisas percal, garantizados los colores y lo mismo planchadas que flojas, desde 2 pesetas en adelante!!!  
Camisas Oxford género tejido en bonitos y sólidos colores desde 2'50 ptas. hasta 7.  
Cuellos, puños y pecherines y toda clase de ropa blanca, para señoras y niños.  
Previo aviso se pasará á domicilio con figurines y á tomar las medidas.  
Se necesitan oficiales y aprendices. 15-4

JUAN GODINEZ.-50, Victorio, 50.

## Gran Hotel de Roma

CARTAGENA

DR. TEOFILO GARCIA

En este acreditado establecimiento encontrarán los señores viajeros magníficas habitaciones, trato esmerado y precios módicos.  
MESA REDONDA Y A LA CARTA

De dos cartas.—¡Nunca pensé!...  
Río Janeiro Abril 27 de 1897.

Además de todo, estoy también agradecida á Vd. por haber tenido la amabilidad de indicarme el uso de las Píldoras Ferruginosas del Dr. Heintzelmann para comb. á mi estado escrofaloso, encontrándome felizmente é perfecto estado de salud, lo que nunca pensé, y como Vd. estoy convertida en una entusiasta y opaganista, de éstas píldoras, recetándolas á todos mis conocidos que las necesitan.  
Por tanto favor etc. 4

Ernestina A. de Noroña.—Esposa del distinguido caballero Gustavo R. Noroña, Ingeniero.

La otra carta decía

Amparada por amor divino, tuve siempre fé que remedio en mi dolencia al corazón, y así, de ser curada en el medio conseguí al fin, las preciosas Píldoras Antidispépticas del Dr. Heintzelmann, con las cuales me curé rápidamente.

Cuéntele esto porque sé que su hermana también se queja de igual enfermedad y tengo certeza que será curada.

Eulalia C. García.  
Enfermera del Hospital de Carid d.  
De venta en todas las principales farmacias.

Precio del frasco: 3'90 ptas. Agente en Murcia, A. Ruiz Sequier, Plaza de San Bartolomé.

## Se abre al público

la nueva Carnicería de la calle de Cadenas número 2.

Cárnes de cordero superior y macho á los precios corrientes y se garantiza el peso.

Horas de venta: desde las cinco de la mañana á las diez de la noche.  
CADENAS, 2. 8-5

## La verdad en chocolates

elaborados á brazo por JOSE ANTONIO CERDAN, en piedra, para las personas que sepan distinguir lo que son chocolates.

Precios: desde 1 peseta en adelante, se hacen tareas de encargo y se trabaja á domicilio.

Calle de Madre de Dios, núm. 9  
8-6

## Guano Químico Orgánico

Se expenden en la Fábrica de la Paloma, carretera de Málaga, número 14.—ALMERIA.

Marcas.	Pesetas.	Kilos.
KK	15 ptas.	100
KKK	20 id.	id.

Para pedidos é informes. Sres. Roldán y García, en la misma fábrica. 30 21

## LA ECONOMICA

AGUARDIENTES, VINOS Y LICORES  
CALLES S. P. DRO. S. NIÑOS Y LENCERIA  
Jerez, Málaga, desde 40 céntimos en adelante con envase; licores de todas marcas y precios.

Cognac de Jimenez Lamothe de Málaga.  
15 5

## A LOS GANADEROS

Se venden los pastos de la Hacienda de la Naveta del puerto situado en el partido de Baños y Mesdigos.  
Para tratar de ella en la misma Naveta, Juan Alegria Saravia

## CARNE

Se vende desde mañana en la calle del Pilar, núm. 33, á 5 reales kilo y 2 reales libra.

## AZULEJOS Y PAVIMENTOS

Máscas hidráulicas de las principales fábricas de Alicante y Cartagena.  
Losetas encastradas de todas clases y otros varios artículos para obras.

Emilio Gironès

FRENERIA, 35.—MURCIA.  
15-7

## VENTA

Se vende la casa núm. 30, de la calle de San Ginés.  
Darán razón en la misma. 12 11

## Edición de la noche - 18 de Abril

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Prevision del tiempo.

Las altas presiones del N. de Europa ref. en la Península, y desde el 17 al 19 en toda la region central se hace frío el temple á consecuencia de la humedad que produce irradiación cenital nocturna de bastante importancia.

Llegado el 19, el viento O. se mantiene fijo al S. de España y en las provincias de Baira y Alentejo, en Portugal, Cáceres, Badajoz, Córdoba, Sevilla, Huelva, Cadiz, Granada, Jaen, Almería, Murcia, Alicante, Ciudad Real, Toledo y Cuenca, caen lluvias provenientes de tempestades eléctricas lineales.

El 20, estas tormentas, aléctricas Valencia, Castellón, Teruel, Zaragoza, Guadalajara, Soria y Logroño, antecediendo de vientos fuertes de carácter huracanado, que por reflexión llegan á las provincias de Burgos, Valladolid, Palencia y León, modificando su acción en las de Galicia.

Del 21 al 23 la depresión del mar del N. que ha invadido el NO. del Océano, llega á la Península por el NO. y se generaliza el régimen anterior.

Por este tiempo, se encuentra en las Azores la espiral producida en el Océano equinocial: al bifurcarse como en los antecedentes hemos dicho, con la borrasca desarrollada en el Atlántico del 24 al 25, se acrecientan hacia las costas las tormentas eléctricas y se producen mares fuertes y arbolados. Los grandes ríos efecto del caudal que llevan los flujos naturales, elevan su nivel y en algunos puntos amenazan fuertes avenidas.

El 26, el E. y el NE., modifican el régimen anterior; y por 24 á 48 horas, efecto de la humedad que produce fuerte irradiación cenital nocturna, se produce temple frío que solo modifican las horas medias del día.

Y nos encontramos en el 27, ó como quien dice, en plena Primavera y abocados al encantador mes de Mayo.

Avanzado el día, un mínimo secundario en la costa N. de la vecina Africa invade el S. y el SE. del Mediterráneo.

La acción se refleja en Huelva, Cádiz, Málaga, Almería, Murcia, Alicante, Castellón, Tarragona y Barcelona, produciendo régimen de vientos fuertes, á veces huracanados, que la reflejan en Lérida, Teruel, Cuenca, Albacete, Jaén, Córdoba y Badajoz.

También desde Tobira á Lisboa y desde Vigo á Gijón se observan este temperal, aún cuando la intensidad es mucho menor.

Del 28 al 29 va cediendo, y el temple de la atmósfera se hace grado. Las provincias centrales y especialmente las Castellanas, que han sentido á ratos la influencia del novilunio, disfrutan de chubascos propios de la estación y ven acercarse el buen tiempo.

Y ya entrado el 30, la creencia general será que nos encontramos en un período de calma por reinar el SE. Efectivamente, así sucederá por corto tiempo, por que volucera de repente al S. y E. en la primera década del mes de Mayo, como el creciente de la luna ya es apreciable, sucederá lo que á su tiempo, Dios mediante, hemos de describir.

ESCOLÁSTICO.

## La subida de los cambios

En vista de la alarmante subida de los cambios, la Cámara de Comercio de Bilbao ha creído llegado el momento de buscar solución á este pavoroso problema.

El presidente de esta Cámara señor Oñoro, en cumplimiento de un acuerdo de la misma, convocará en breve á una reunión á los presidentes de las distintas secciones de la Cámara, directores de los Bancos locales y á los Colegios de Agentes de Bolsa y Corredores de Comercio, con objeto de formular las conclusiones de un escrito que se elevará al Gobierno proponiendo medidas para que cese este estado anormal, debido al alza de los cambios.

Una de las soluciones que se pondrán en dicha reunión será la de pedir que se haga en pesetas el pago de las obligaciones que el Estado español tiene contraídas con el extranjero y á ser posible la amortización de aquella Deuda.

Son varias las Corporaciones mercantiles é industriales que piensan proseguir esta campaña, de cuyos resultados depende el mayor ó menor desarrollo de nuestro comercio é industria.

Esta es una de las cuestiones en que por patriotismo deberá buscarse la mejor solución posible, sin clamores cursis que á nada práctico conducen.

## Réplica convincente

En la revista semanal «España», que lujosamente editada, ve la luz en Madrid, bajo la dirección del conocido periodista Sr. Soler y Casajuana, leemos lo siguiente:

«Varios periódicos yankees han hecho recientemente ciertas indicaciones que demuestran una vez más hasta donde llega la intención de esas gentes (aun con los que titulan sus mejores amigos) y cuál es el grado de supina candidez á que han llegado.

Refiriéndose á Bilbao y á otros puertos españoles de donde la Gran Bretaña extrae la mayor parte del mineral extranjero que consume, dicen los citados periódicos que la declaración de una guerra entre España y los Estados Unidos, probablemente daría por resultado casi inmediato, nada menos que el bloqueo de Bilbao y demás puertos de donde se exporta nuestro mineral.

A este propósito, dice una muy importante revista inglesa lo que textualmente traducimos á continuación:

«Y qué hacemos nosotros mientras se arma de papel de los Estados Unidos intentase de esa suerte descomparar uno de los manantiales de la industria británica? Y si bre todo, ¿cómo quedaría el poderío naval de la Gran Bretaña? ¿Cabe en lo posible, que los ingleses permitan que se pa-

ralizase su principal industria nacional? No; el tío Sam ha de recurrir á otros medios para demostrar hasta donde puede llegar la bajeza de sus intenciones.»

Quedan bien constadas por la revista inglesa las estúpidas amenazas de los periódicos yankees que hablan del probable bloqueo del puerto de Bilbao.

Si con esa réplica no quedan convencidos de que deben perdonar la vida á la industria minera de Vizcaya, apresúrense á realizar su propósito caso de que estalle la constantemente anunciada lucha entre el león y el cerdo.

## UNA OPINION YANKEE

Como raro contraste de las invectivas que nos dedica la prensa amarillista de la república yankee, puede citarse un artículo tomado por «Las Novedades» de Nueva York del semanario de la misma ciudad «Musical Courier» y cuyos artículos párrafos reproducimos á continuación.

Dice así:  
«Para un país podrido por la corrupción política y rayano en el socialismo, no es la guerra una mala salida. La guerra con una monarquía decrepita, contribuiría á que la nación olvidara el escándalo de picardías financieras que envuelve á nuestras altas instituciones. La gloria barata barraría la vergüenza de un honor nacional empañado y vendido. Ovidiaríamos los asesinatos de Latimer en el estrepito de los vivos á la libertad de los negros y mulatos cubanos. Y mientras se batían por nosotros los tripulantes de nuestras máquinas de guerra (de los cuales el noventa por ciento son extranjeros, á saber ingleses, suecos, dinamarqueses, alemanes) nuestros prohombres arrambiarían regocijadamente con Wall Street.

Una crisis de gloria barata es bálsamo eficaz para el descontento social. Hay mas disposición á pelear en un barco podrido, que á salir de excursión p acentera en el mismo.  
Además, debe reconocerse que la guerra es un medio expeditivo de disminuir la población supérflua de una nación formada en gran parte, como la nuestra, de las capas inferiores de la sociedad. Las clases mejores están en tan desesperante minoría, que solo pueden sostenerse mediante una ostentación casual de patriotismo con sus correspondiente despliegue de banderas. En Nueva York hay cien mil hombres sin trabajo y sin amor. Para vivir precisan acudir á la limosna ó al fraude, al robo ó la beneficencia. Son éstos tales una sangría para la comunidad y una amenaza para la República. Preferible sería mandarlos á Cuba á morir de fiebres ó balas, con lo cual cesarían de cargarnos estos posmas. Pero, por ende, un medio mas barato. Todas nuestras grandes ciudades tienen grandes legiones de gente sin trabajo: la guerra diezmaría sus filas, lo cual no sería pequeña ventaja.

La guerra nos traería el doble beneficio de dorar las tunantadas de nuestros gobernantes y matar á miles de nuestra gente baja.

Otra ventaja pudiera aducirse: nos daría á Cuba con sus negros y mulatos que vendrían á engrosar nuestra población mosaico. Además Cuba daría provechoso campo de explotación para la camarilla de Washington.»

Teniendo en cuenta que es un periódico norteamericano el que ha formulado las sabrosísimas consideraciones que acabamos de copiar, nada debemos añadir á ellas, limitándonos á recordar el refrán que dice: «No es mal sastre el que conoce el paño.»

## Noticias generales

Comunicado.  
Con motivo de un sueldo que publicamos, diciendo que la Diputación provincial, en una de sus últimas sesiones acordó examinar su presupuesto, cosa que no se había hecho en veinte

años, recibimos anoche un Comunicado del Ilmo. Sr. D. Vicente Perez Callejas, ex presidente de aquella corporación y buen amigo nuestro.

En dicho Comunicado, nos dice que en el año próximo pasado, en que fué presidente de la Diputación, se leyó en sesión pública el presupuesto íntegro; que pasó después á la Comisión de Hacienda para su examen é informe; que se discutió después por la corporación, y que se aprobó cuando se había cumplido por esta cuanto procede en tales casos.»

A su instancia lo consignamos, creyendo exactas sus manifestaciones, por el mucho crédito que merece; pero insistiendo por nuestra parte en lo que tantas veces hemos dicho respecto á la inconveniencia de hacer radicales reformas en los presupuestos de la Corporación provincial, no ajustados á las circunstancias ni á su escrupulosa exactitud.

Oficiales griegos á Cuba.  
En el periódico griego «Efimeris» del 6 del corriente, que se publica en Atenas, se dice lo que sigue:

«Tenemos informes que entre nuestros oficiales de los más bizarros, se cambian ideas para ir á Cuba y tomar parte como voluntarios con el ejército español, en las operaciones que allí tengan lugar.»

Orden del día.  
Para la próxima sesión que celebre la Corporación municipal, figuran en el orden del día los siguientes asuntos:

- Cuentas y pagos.
- Permiso para cubrir un trozo de acequia.
- Informe concediendo varias casetas en la plaza de abastos.
- Informe concediendo mesas en la Perchería.
- Informe concediendo autorización para celebrar mercados en Aljucer y Alquerías.
- Varias instancias de maestros de Instrucción pública, pidiendo gratificaciones y aumento de sueldo.

Nota militar.  
En propuesta ordinaria ha sido ascendido al empleo inmediato, el segundo teniente del regimiento de reserva de Orihuela número 76, D. Miguel Alcazar Saez.

Donativos.  
Con destino á la nueva Tienda-asilo, además de los donativos ya publicados, han ingresado últimamente:  
El profesor de la escuela de Torreagüera D. Juan Bautista Mas Miralles, por lo recaudado en su establecimiento, 8'25 pesetas; D. Antonio Fernandez Tello, 1 peseta.

Exportacion.  
Con cargamento de frutas salió anteayer del puerto del Grao en Valencia para el de Londres, el vapor alemán «Concurrente».

Caja de ahorros.  
En la caja de ahorros del Circolo Católico de esta capital, ingresaron ayer 52 imponentes 158 55 pesetas, y á dos interesados se devolvieron 419 pesetas 50 céntimos.

Naranja española.  
En las subastas celebradas el día 15 del actual en los mercados ingleses, obtuvo la naranja española los siguientes precios:

Liverpool.—Vendidas 10 000 cajas de los vapores «Tordera», «Donata» y «Soto».

Los precios han bajado algo.  
Londres.—Cajas de 420, de 14 á 19 chelines.

Grandes de 714, de 19 á 24 chelines.

Ascenso.  
Nuestro querido amigo y paisano el distinguido mérito mayor de sanidad militar D. Luis Sanz Barrera, ha ascendido al empleo inmediato.  
Sea enhorabuena y por ello le felicitamos.

